

Juegos con el presupuesto



Lola García
Directora adjunta

CUANDO se trata de adoptar decisiones complejas y de extrema relevancia, es frecuente que nos enfrascemos en detalles colaterales. Lo describió el escritor Cyril N. Parkinson: imaginó un comité que debía decidir sobre la construcción de un reactor nuclear y un parking de bicicletas para los empleados. Y concluyó que dedicaron más tiempo a discutir sobre lo segundo porque todos podían opinar y destacar sobre los demás. El fenómeno quedó bautizado como la "ley de la trivialidad". Pues bien, cuando aún no se conoce el contenido de unos presupuestos vitales para la recuperación económica y social después de la pandemia, los líderes políticos ya llevan semanas dedicados a dibujar líneas rojas o a planear maniobras envolventes, a diseñar estrategias de negociación o de desmarque.

Ciudadanos avisó que si votaba las cuentas sería porque quedarían arrinconadas las propuestas de Pablo Iglesias. Y Unidas Podemos ya ha flirtado con el veto a un posible acuerdo con Ciudadanos, incluso aunque el nuevo presupuesto deberá ser expansivo, lo que favorece que se puedan compaginar aspiraciones de varias formaciones. Los morados quieren que el pacto se cierre con la mayo-

ría que votó la investidura de Pedro Sánchez, pero ERC no está por la labor. Nos adentramos en campaña electoral, con Carles Puigdemont como adalid de un independentismo desacomplejado, que no transige con el PSOE, y que se presenta como un líder que suelta lastre del pasado, desembarazándose del PDECat. Los republicanos consideran que un sí al presupuesto es un riesgo demasiado alto.

Mientras, en la Moncloa se concentran los esfuerzos en presionar al PP para arrancar, al menos, su abstención, aunque Pablo Casado ya ha avisado de que no está aquí para sacarle las castañas del fuego a Sánchez. Los populares van a acusar el apremio de las grandes empresas y de Bruselas. En Europa no se entendería que España, uno de los países que más necesita la ayuda de sus subvenciones y créditos, fuera incapaz de aprobar las cuentas públicas que permiten canalizarlos solo por cálculos partidistas y estrategias electorales.

Si el tiempo dedicado a un tema de la agenda es inversamente proporcional a su importancia, como decía Parkinson, ya se está perdiendo demasiado en juegos de salón.



LOS SEMÁFOROS

Mick Jagger
Músico



Cuarenta y siete años después de su edición original, el legendario grupo británico Rolling Stones reedita esta semana su álbum *Goats head soup*, al que han incorporado tres temas hasta ahora inéditos. / P. 24

Joan Campolier
Alcalde Santa Susanna



Santa Susanna ha sabido capear mejor la crisis turística que los municipios de su entorno al no especializarse en el cliente de una sola nacionalidad. La inversión hotelera y reconversión como destino de lujo no se detiene, pese a la pandemia. / VIVIR

Martí Gironell
Escritor



Martí Gironell reconstruye el puente de Besalú en *Paraula de jueu*, la continuación de su exitosa *El pont dels jueus*, una novela histórica que se acerca a las relaciones entre judíos y cristianos en la Catalunya del siglo XIV. / P. 27

Attila Hildmann
Cocinero ultraderechista alemán



En las marchas contra las medidas anticoronavirus en Alemania hay conspiranoicos, antivacunas y ultraderechistas. Un habitual en ellas es el cocinero vegano Attila Hildmann, que se declara ultra y teórico de la conspiración. / P. 5

LA IMAGEN



ARIF ALI / AFP

EL CABALLO DEL IMAN HUSSEIN. Miles de chiíes abarrotaron este fin de semana las calles de Lahore (Pakistán) para conmemorar el día de la Ashura acariciando a un caballo blanco, igual al que cabalgaba el imán Hussein en el día de su muerte, en el 680 d.C.



LA MIRILLA

Covid nupcial en Grecia

Mientras las autoridades griegas extremaban precauciones con la apertura al turismo para evitar la extensión de la pandemia en el país, uno de los menos afectados a nivel europeo, con apenas 4.000 casos hasta julio, la Covid-19 se coló entre la población de camino al altar. El verano, y sobre todo agosto, es la temporada por excelencia para casarse en Grecia, con alta población emigrante que regresa al país de vacaciones. Ha habido celebraciones que saltaron a las páginas de los periódicos: una boda en Tesa-

lónica con 150 invitados en la que se contagiaron más de 50 personas, entre ellos los novios y los consuegros, o una boda en Creta prevista para 1.500 personas con amenazas al catering, que se negaba a servir la comida y que obligó a intervenir a las autoridades. La escalada de casos nupciales llegó hasta tal punto que el Gobierno griego se ha visto obligado a adoptar medidas: además de obligar a utilizar mascarillas, ha limitado el aforo de las bodas en 50 personas en las principales zonas del país, un drama en una cultura en que las bodas son multitudinarias por naturaleza. ●



CREEMOS QUE...

El boom de la montaña

Este es el verano de la gran escapada a la naturaleza después de la reclusión. La Covid-19 ha provocado que muchos ciudadanos vean la montaña como un entorno más seguro ante la pandemia y tras meses de estar encerrados en sus casas se han escapado a los Pirineos. Así demuestran las cifras alcanzadas este verano en los parques naturales de montaña. Todos ellos han experimentado un boom que ha superado todas las expectativas y con el que se ha podido suplir con creces la ausencia del visitante extranjero.

Con todo, existe preocupación en el sector por la masificación que se han vivido en algunas cimas como la Pica d'Estats donde se han vivido días auténticas aglomeraciones. Además este deseo de disfrutar del aire libre ha venido acompañado de un incremento de actitudes incívicas que ponen en peligro el medio natural. Desde dejar desperdicios en cualquier lugar o bañarse en lagos que están vetados. Es obligación de todos proteger la naturaleza y cumplir unas normas básicas que no dañen un ecosistema ya de por sí muy presionado y delicado. ●

ÍNDICE

INTERNACIONAL	3
POLÍTICA	9
OPINIÓN	14
SOCIEDAD	18
NECROLÓGICAS	23
CULTURA	24
CARTELERA	28
DEPORTES	30
ECONOMÍA	36
VIVIR	Suplemento de 16 páginas

TURISMO

Inversión hotelera en Santa Susanna pese a la pandemia



A1. SANTA SUSANNA

Los hoteleros del pequeño municipio del Maresme se conjuran para alcanzar las 22.000 plazas en hoteles de más de cuatro estrellas

FEDE CEDÓ
Santa Susanna

Los hoteleros de Santa Susanna, la pequeña población de poco más de 3.000 habitantes, es uno de los cuatro municipios turísticos del Alt Maresme, que pese al reiterado impacto de las crisis económicas, el sector turístico se ha conjurado para convertirse en un destino de lujo. La Covid no ha paralizado las inversiones en la planta hotelera y han conseguido que todos los establecimientos –13.000 plazas en ho-

teles y 4.000 en campings– sean de cuatro estrellas superior o cinco estrellas, igual que los que se pretenden construir en pocos años.

Durante este mes de agosto no todos los hoteles del municipio han abierto, pero son los que han notado menos la crisis turística a causa de la pandemia de la costa del Maresme. Algunos complejos han mantenido una ocupación del 100% durante algunos fines de semana, ya que mantienen una oferta plural y optan por no especializarse en clientes de una única nacionalidad. En este municipio están pendientes de que se pueda celebrar el campeonato de Europa de Fitness, un gran acontecimiento, que reúne a 3.000 personas.

El alcalde, Joan Campolier (independiente), uno de los ediles más veteranos de España, con cuarenta años de mandato, asegura que la clave “es haber aprendido de los

Hotel Tahiti. Uno de los grandes hoteles de lujo ubicado en la playa

de Santa Susanna, cuenta con 447 habitaciones y 83 suites

Aquamarina. El establecimiento de la cadena familiar Aquahotel, que

cuenta con nueve hoteles, es otro de los emblemas de la costa del Maresme



A1. SANTA SUSANNA

errores de los demás destinos turísticos” algunos excesivamente masificados y con establecimientos hoteleros compartiendo trama urbana. El techo hotelero lo sitúa en 22.000 plazas, todas ellas de lujo. En la actualidad “solo quedan licencias para construir 3.500 plazas y la previsión es “edificar cinco hoteles en menos de cuatro años”. No es de extrañar que Santa Susanna sea el segundo municipio de la provincia y el cuarto de Catalunya tras Barcelona, Salou y Lloret que más fondos percibe de la tasa turística “unos 500.000 euros”.

Campolier desgana las nuevas inversiones previstas. En la actualidad el hotel Maritim prevé otro establecimiento de 300 plazas, Aqua Hotel otro de 500 habitaciones, el Don Àngel ampliará instalaciones en el paseo marítimo con 100 habitaciones, otro nuevo hotel se construirá en el polígono 50 junto a la playa, el Mar Mediterrània tendrá

El municipio es el cuarto destino turístico catalán que más ingresa por la tasa turística

100 habitaciones y aún queda por ejecutar cuatro parcelas para usos hoteleros al lado de la N-II que divide el municipio. El Plan General Urbanístico, razona el alcalde que ya no prevé más hoteles, si equipamientos como 100.000 m² para instalaciones deportivas.

Otra de las claves para que el destino turístico se consolide, según Campolier, es “contar con la complicidad de los hoteleros”. Lo confirma Manel Sánchez Lozano, director general del hotel Tahiti. “Desde que en el 2014 obtuvimos la categoría de cuatro estrellas superior no hemos dejado de invertir”. En cuatro años han gastado seis millones en reformas y ahora proyectan “nuevos espacios de relax exclusivos”. Además, negocian con el Consistorio la construcción de un estacionamiento subterráneo “para mejorar el servicio al cliente autónoto”.

Caso paradigmático en Santa Susanna también es la cadena de ocho familias catalanas, Aqua Hotel Grup, cuyo consejero delegado, Benet Ferrer, informa de un macroproyecto de otro hotel en Santa Susanna “dirigido también al sector de ocio y negocio”. Reconoce que la crisis de la Covid-19 “no ha paralizado las inversiones”. Con todo, aseguran que cerrarán el ejercicio con pérdidas. ●

Las cámaras del metro sorprenden a dos ladrones con una tele robada

FEDE CEDÓ Santa Coloma de Gramenet

Los Mossos detuvieron el 26 de agosto en Santa Coloma de Gramenet a un individuo de 21 años y un menor, ambos españoles, por robar en el piso de una anciana a la que intimidaron con un cuchillo. Los hechos ocurrieron a las 7.30 horas del miércoles, cuando los dos ladrones entraron en el piso del que se llevaron joyas, dos relojes, un teléfono móvil, documen-

tos y tarjetas bancarias, y dinero en efectivo, además de un televisor de 46 pulgadas y una hucha de los nietos de la víctima, mientras otro menor vigilaba el exterior.

Tres horas más tarde, una patrulla de paisano localizó y detuvo en la misma localidad a dos jóvenes que coincidían con la descripción que los agentes habían notificado: los ladrones llevaban encima algunos de los objetos hurtados y 600 euros en efectivo,

exactamente la cantidad robada. Las cámaras del metro incluso grabaron al asaltante con la tele bajo el brazo, por lo que los ladrones se desplazaron en transporte público una vez perpetrado el robo en el domicilio. El menor quedó en libertad con cargos tras pasar a la Fiscalía de Menores y el adulto ingresó en prisión. La policía investiga si también son autores del atraco que sufrió un taxista horas antes. ●



El ladrón transportando la tele por el metro